

Urbes y Estados

EDITORIA: Milén Mérida
COEDITORIA: Rosalía Lara

estados@eleconomista.com.mx
Tel.: Tel.: 5926-5454 ext: 2159

Sube 25% el flete de limón para industria.

El costo del transporte para las firmas de Puebla se ve afectado por el desabasto de limón. **LEA MÁS** eleconomista.mx/estados



Profepa crea expediente único para el caso Tajamar.
LEA MÁS eleconomista.mx/estados



Perspectiva negativa a Playa del Carmen: Fitch.
LEA MÁS eleconomista.mx/estados

Mauricio Góngora heredó finanzas negativas en Solidaridad

Durante el gobierno de Mauricio Góngora, el municipio de Solidaridad pasó a ocupar el primer lugar nacional en deuda per cápita, lo cual significa que los solidarenses adeudan cada uno a los bancos 3,713 pesos.

JESÚS VÁZQUEZ

MAY 1, 2016 |

17:36

Cancún, QR.- En plena carrera por la gubernatura de Quintana Roo, la correduría internacional Fitch Ratings colocó en perspectiva negativa las finanzas del municipio de Solidaridad, gobernado por el ex presidente municipal de Solidaridad, Mauricio Góngora, hoy candidato a gobernador del estado.

En su reporte, la firma menciona que también ratificó la calificación crediticia del municipio de Solidaridad (Playa del Carmen), Quintana Roo en “BBB(mex)”, lo cual significa que existe un riesgo moderado de incumplimiento en relación a otros emisores u obligaciones. “Sin embargo, los cambios en circunstancias o condiciones económicas tienen más probabilidades de afectar la capacidad de pago oportuno que en el caso de los compromisos financieros que poseen una calificación más alta”.

Cabe recordar que durante el gobierno de Mauricio Góngora, el municipio de Solidaridad pasó a ocupar el primer lugar nacional en deuda per cápita, lo cual significa que los solidarenses adeudan cada uno a los bancos 3,713 pesos; seguidos por los ciudadanos de Nuevo Laredo, con 2,407 pesos y los de Nogales, Sonora, con 2,271 pesos, de acuerdo con la consultoría aRegional.

El reporte del 26 de abril de 2016, también bajó la calificación a “A(mex)vra” desde “A+(mex)vra” del financiamiento bancario Interacciones 14 por un monto inicial de 780 millones de pesos, con saldo de 762.8 millones de pesos al cierre de 2015.

Fitch Ratings establece que la perspectiva negativa de las finanzas municipales se fundamenta en los balances deficitarios continuos que presenta el municipio. “Estos detonaron en un crecimiento del pasivo circulante y presionaron su posición de liquidez. Además, los indicadores de sostenibilidad son bajos, el gasto operacional abultado y la generación de ahorro interno (AI) ha sido volátil y, en promedio, débil durante el periodo de análisis”.

Entre los factores positivos de la calidad crediticia del municipio destaca su eficiencia recaudatoria elevada, los niveles de inversión adecuados, así como sus indicadores de bienestar social (cobertura de servicios, educación, salud e ingresos) superiores a la media nacional.

Deuda soberana

En lo que respecta a la deuda, en febrero de 2014 se contrató el crédito Interacciones 14 por un monto de 780 millones de pesos, recursos para refinanciar la deuda de largo plazo y disminuir el pasivo circulante. Al cierre de 2015 la deuda bancaria de largo plazo ascendió a 762.8 millones, equivalente a 0.53 veces (x) los ingresos fiscales ordinarios (IFOs). Para 2016, Fitch estima que la deuda podría representar 0.5x los IFOs y que el servicio de la deuda sería superior a la generación de AI estimada. De acuerdo a lo anterior, de no presentarse una contención en el gasto y de continuar los déficits, los indicadores de apalancamiento y sostenibilidad podrían deteriorarse más.

ivazquez@eleconomista.con.mx